

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 13 de setiembre de 1860.

NÚM. 563.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones
Redaccion de este periódico.—Cuesta *den Palet*. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 40 minutos.

Pónese á las 6 horas y 11 minutos.

Sale la luna á las 4 h. y 35 m. de la mañana.

Pónese á las 5 h. y 30 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.

Un número suelto 6 cuartos.

Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

REVISTA ESTRANJERA.

Todavía permanece en el mismo estado el reino de Nápoles; la crisis no se ha decidido; pero, sin embargo, los despachos continúan anunciando triunfos de Garibaldi. Ya no es solamente el pueblo quien juzga perdida la causa de Francisco II. El conde de Siracusa acaba de dirigir una carta al rey, aconsejándole que siga el ejemplo de la duquesa de Parma, y que evite una inútil efusion de sangre. En este mismo número reproducimos el texto de dicha carta, cuyos ejemplares han sido distribuidos en gran número por todo el reino de Nápoles. El efecto que produjo la carta fué, según se dice, notable, y hasta se aseguraba que Francisco II seguiría tal vez el consejo de su tío.

Sigalo ó no, por el momento nadie duda de que al fin tendrá que tomar este partido. Si Nápoles está tranquilo, en cambio el ejército se encuentra desanimado, y el rey ve á su alrededor menos amigos cada día.

Lo necesario ahora es impedir los conflictos que pudieran surgir á la caída del monarca, por las disensiones y las competencias.

Allí hay quien desea la unidad italiana, un solo reino y una sola corte; otros aspiran á la simple anexión al Piamonte con independencia administrativa y regencia ó vireinato en Nápoles del conde de Siracusa, y hay, por último, quien quiere la Constitución y la alianza con Cerdeña, ó sea la conservacion del actual sistema. También el conde de Trani, hermano segundo del rey é hijo predilecto de la reina viuda, tiene sus adeptos que sueñan con elevarle al trono. Por fin, impera una especie de anarquía política que ha de dar muchísimo que hacer al mismo Garibaldi.

Las últimas noticias telegráficas de Nápoles recibidas por la vía de Turin y Génova, alcanzan al 2 de setiembre, y dan una triste idea de la situacion de aquel reino. Las provincias de Tierra de Labor y Salerno se hallaban insurreccionadas. De las tropas concentradas en Monteleone, unas se han pasado á los insurgentes y otras se han dispersado. Garibaldi, que ha tomado el título de dictador de las dos Sicilias, parece que se dirigía hácia Salerno.

Sin embargo, algunos creen que se ha embarcado con direccion á Nápoles á la cabeza de nuevas tropas, y que su presencia sola bastará para que le aclamen en seguida.

Hace pocos días se presentó delante de las baterías levantadas por los garibaldistas en la costa de la torre del Faro una fragata napolitana y rompió contra ellas el fuego. Las baterías contestaron con poca fortuna, pero poco después apareció un vapor francés con su pabellon izado y contra el cual siguieron disparando, acertándole á dar uno de los cañonazos.

A la mañana siguiente, dos buques de guerra de la misma nacion, el *Prony* y el *Des-*

cartes, se presentaron en la rada de Mesina pidiendo inmediata satisfaccion y preparándose á romper el fuego si no se les daba. Mas para entonces y previendo este compromiso, se habia apresurado el general Turr á protestar ante el cónsul francés, M. Boulard, de la ninguna intencion que sus soldados habian tenido de cometer aquel desman, lamentando la fatal equivocacion que le habia ocasionado. Según el general garibaldista, si sus artilleros habian disparado sobre el buque francés, consistió en que estaban ciegos de furor porque la fragata napolitana se habia presentado con pabellon francés, y solo izó el napolitano despues de haber soltado dos andanadas contra las baterías del faro.

Parece que los comandantes franceses no se dieron por satisfechos con las esplicaciones del general Turr, y esto tuvo que ofrecerles que les daría una cumplida reparacion.

El intendente real que se pronunció en Potenza, capital de la Basilicata, en favor de la insurreccion y estableció un gobierno provisional erigiéndose él mismo en prodictador, se llama Nicolás Mignoma.

Algunos diarios italianos anuncian que han vuelto á ser autorizadas las salidas de voluntarios del puerto de Génova con tal que se sujeten á ciertas condiciones especiales.

Algunos diarios piamonteses atacan fuertemente la carta que ha publicado Mazzini.

De la capital de Cerdeña dicen que el gobierno piamontés parece resuelto, como ayer dijimos, á tomar la direccion del movimiento insurreccional de Nápoles para evitar que los mazzinistas se apoderen de la situacion.

En Cerdeña reinaba grande movimiento militar y se concentraban tropas hácia la frontera. Ha llegado á Turin el conde de Siracusa. Farini ha debido salir el día 3 para Florencia.

El telégrafo anuncia que en Verona ha sido descubierto un comité revolucionario, cuyos individuos fueron presos. Añade que los documentos y papeles ocupados comprometen al gobierno piamontés.

También explica el motivo del movimiento militar que reina en Cerdeña y de la concentracion de tropas sardas en las fronteras.

También se dice que el general Lamoriciere vigilaba con especial cuidado las fronteras lindantes con Toscana. Esa actitud del general en jefe de las tropas pontificias es la que parece haber impulsado al gobierno sardo á concentrar tropas en las fronteras.

Se dice hoy que Austria tiene intencion de introducir tropas en los Estados Pontificios en caso de que sean atacados por Garibaldi, y de combatir al dictador de acuerdo con el ejército de Su Santidad.

En los círculos bien informados se habla de negociaciones pendientes entre Prusia é Inglaterra con el objeto de entenderse para en el caso de que las posesiones austriacas de Italia sean amenazadas, y de hacer saber desde ahora á los gabinetes de Turin y de

París que no podrá permanecer aquella potencia indiferente ante un ataque de ese género.

El rey de Dinamarca ha regresado de su escursión á las islas de las orillas occidentales de Schleswig, al castillo de Glucksberg, donde se han celebrado suntuosas fiestas con motivo del décimo aniversario de su casamiento morgonático con la condesa Danner.

Escriben de Francfort que se ha celebrado allí una reunion preliminar de los individuos de la asociacion nacional, cuya Asamblea ha sido convocada para el día 3 de setiembre en Coburgo por la comision permanente. Hanse discutido principalmente en Francfort dos puntos importantes que provocarán sin duda grandes debates en el seno de la Asamblea general: el concerniente al restablecimiento en los Estados alemanes de la Constitución decretada por la Asamblea constituyente de 1848 en Francfort, despues de la disolucion forzosa de la Dieta, y luego el relativo á la exclusion del imperio austriaco, con sus diferentes nacionalidades, de la Confederacion de los pueblos alemanes.

El general Castilla, presidente de la república del Perú, fué victima de un horrible atentado la tarde del 25 de julio. Dirigiéndose á palacio á pié, como de costumbre, con su ayudante y otra persona, fué sorprendido en una de las calles por un hombre á caballo, que le apuntó al corazon y le hirió en el brazo izquierdo, porque afortunadamente el general dió media vuelta al tiempo de disparar el asesino. Este arrojó aquella pistola, y sacando otra apuntó de nuevo al presidente; pero no habiendo salido el tiro, huyó con rápido paso. Se han practicado varias diligencias, y se ha ofrecido una fuerte suma para apoderarse del asesino, pero sin resultado hasta la fecha de la correspondencia que nos informa de este suceso.

La policia se apoderó de las pistolas que dejó caer el asesino, y las puso á disposicion del juez de instruccion; pero las armas desaparecieron al poco tiempo sin poder comprender de qué medio se habrán valido el asesino ó sus cómplices para apoderarse de ellas penetrando en el palacio, que es un edificio que forma una manzana, con una guardia siempre numerosa, sobre todo desde que el presidente tuvo noticias de que habia una conspiracion contra él.

Los últimos despachos del estremo Oriente anuncian la llegada á Shang-hai del general Ignatcheff, embajador extraordinario del embajador de Rusia en China, que se dirigía á Pekiu, cuya circunstancia habia ocasionado el rumor de que Rusia facilitaría un cuerpo de ejército al emperador del celeste imperio para rechazar á los insurrectos de Kiangsou, que amenazan la existencia de la dinastía actual.

Carta del conde de Siracusa al Rey de Nápoles.

Señor si mi voz: se alzó un día para conjurar los peligros que amenazaban á nuestra casa y no fué escuchada, dignaos hoy que presagia mayores calamidades, dar acceso en vues-

tro corazón á mis consejos y no rechazarlos para seguir otros más funestos.

El cambio ocurrido en Italia y el sentimiento de la unidad nacional que se ha hecho gigantesco en los pocos meses que han trascurrido desde la toma de Palermo, han quitado al gobierno de V. M. esa fuerza que sostiene á los estados, y hecho imposible la alianza con el Piamonte.

Las poblaciones de la Italia superior, llenas de horror al saber los asesinatos de Sicilia, han rechazado con sus votos á los embajadores de Nápoles y hemos quedado abandonados dolorosamente á la suerte de nuestras armas solas sin alianzas, blanco de resentimiento de las masas, que en todas partes de Italia se han sublevado al grito de exterminio lanzado contra nuestra casa, convertida en objeto de la reprobación universal. Y entre tanto la guerra civil que se propaga ya á las provincias de Tierra Firme arrastrará á la dinastía en esa ruina suprema que las intrigas de consejeros perversos han preparado de mucho tiempo atrás á la posteridad de Carlos III de Borbon.

La sangre de los ciudadanos, inútilmente derramada inundará aun las mil ciudades del reino, y vos, que fuisteis un día la esperanza y el amor de los pueblos, sereis mirado con horror, como la única causa de una guerra fratricida.

Señor, salvad, en tanto que es tiempo todavía, salvad vuestra casa de las maldiciones de toda la Italia.

Seguid el ejemplo de nuestra real parienta de Parma, que en el momento que estallaba la guerra civil, relevó á sus súbditos del juramento y les dejó arbitros de sus destinos. La Europa y vuestros pueblos os tomarán en cuenta ese sublime sacrificio, y podreis, señor, levantar con confianza vuestros ojos al cielo, que recompensará el acto magnánimo de V. M.

Fortalecida vuestra alma en la desgracia, se abrirá á las nobles aspiraciones de la patria, y bendecireis el día en que os habreis sacrificado generosamente á la grandeza de la Italia. Al dirigiros este lenguaje, señor, cumpla la obligación sagrada que me impone mi experiencia, y ruego á Dios que os ilumine y os haga merecer sus bendiciones.—Nápoles 24 de agosto.

—El ministro Farini y el teniente general Cialdini llegaron á Turin el 29 de agosto, de vuelta de Chambery.

De Turin dicen que todos los campos de instrucción militar se han suspendido, y que es casi seguro que no volverán á reunirse por ahora.

Paris 4 de setiembre.

Una persona que acaba de llegar de Constantinopla me ha hecho la verdadera descripción del actual estado de la cuestión de Oriente. De algun tiempo acá el Sultan está muy enfermizo y debilitado, y solo vive por una sobreexcitación nerviosa que no puede hacer más que acelerar un desenlace fatal. Previendo este resultado, la mayor parte de los ministros de la Puerta que no están muy bien quisitos con el hermano del Sultan, heredero legítimo del trono, porque este príncipe no es muy partidario del actual sistema, agitan entre ellos la cuestión relativa á la sucesión, y tratan de resolverla en favor de Murad-Effendi, primogénito de Abdul-Medjid. Riza-Bajá está al frente de esta especie de conjuración, de la que forman parte Aali-Bajá, Fnad-Bajá y algunos otros hombres notables, entre los cuales hay jefes del ejército.

La discusión de los medios oportunos para sustituir Murad Effendi á Aziz Effendi, se renueva entre los ministros interesados, siempre que el Sultan está enfermo, lo cual sucede con frecuencia. Los embajadores no saben nada de ello, y lo propio les acontece á otros elevados personajes que pasan por ser fieles á Aziz. Si estos últimos llegasen á sos-

pechar algo, resultaría quizás algun grave acontecimiento. Entre tanto el Sultan sigue custodiado en su palacio, y se ejerce la mayor vigilancia con su hermano.

De lo dicho se desprende que la muerte del Sultan sería la señal del desencadenamiento de los partidos. Estos están en frente uno de otro, y su choque apresuraria el desenlace de la cuestión, que ha de ser la ruina del imperio.

Creo tener datos para decir que cada día gana terreno la renovación de buenas relaciones entre Rusia y el Austria. Se asegura que antes de acceder oficialmente á una entrevista con el Emperador de Austria, el czar ha querido consultarlo con el gobierno inglés, y no se decidirá la entrevista hasta que la Inglaterra emita su opinión.

Me han dicho con reserva, que los despachos de Mr. Brenier, nuestro embajador en Nápoles, anuncian que la candidatura del príncipe Murat hace grandes progresos en la Pulla, cuyos pueblos conservan el recuerdo de Joaquin. A pesar de la seguridad y del origen de estas noticias, no creo que Murat pueda tener grandes esperanzas.

Acabo de recibir copia del discurso pronunciado por el señor Farini, ministro del Interior en Cerdeña, en el seno de la comisión del Consejo de Estado encargada de examinar la ley sobre administración provincial. El proyecto presentado por el ministro establece en el nuevo Estado cuatro grandes divisiones políticas, á saber: region, provincia, distrito y municipio; establece tambien partidos judiciales bajo el título de mandos; deja al municipio, al distrito y á la provincia la mayor libertad municipal posible; entre sus incumbencias señala la administración de caminos, canales, bosques y minas; les confía los archivos, la beneficencia, la instrucción secundaria, la higiene pública; en una palabra, establece todo un programa de descentralización que me parece muy á propósito para las necesidades del nuevo Estado; y me han asegurado que el Emperador, enterado de ello, le ha dado completa aprobación.

Marsella 6.—Dicen de Constantinopla que el Sultan ha escrito al Gran Visir que regrese inmediatamente, sin darle tiempo de visitar la Bosnia y la Herzegovina, donde continúa la agitación. Ha habido desórdenes en Fernovo, y lo que es más grave todavía, hay temores en Filopolis, donde es activa la propaganda eslava.

Austria ofrece socorros si son necesarios en Bosnia. Se confirman los asesinatos en Balbeck y otros pueblos próximos á San Juan de Acre, por lo cual es grande la ansiedad en Palestina. Fnad-bajá ha dado parte de numerosas deserciones, añadiendo que confia poco en una parte del ejército. Reclama además 45 millones de duros para pagar atrasos á las tropas. Tranquilidad en Constantinopla; pero llegan continuamente numerosos montenegrinos armados.

Turin 6.—Winspeare ha presentado al Rey sus credenciales de ministro de Nápoles en Turin. Se cree inminente una sublevación en los Abruzzos. El P. Lorenzo de Rapino está en las montañas á la cabeza de numerosos voluntarios.

Varios periódicos, dirigiéndose al Gobierno de los Estados Pontificios, dicen que para no ser invadidos es preciso que licencien los 20,000 soldados extranjeros, y salgan de la situación anómala en que se halla.

Paris 6.—El 5 estaba Garibaldi entre Nocera y Salerno, á pocas horas de Nápoles. De un momento á otro se espera el desenlace. El general Bosco manda las tropas reales. Los príncipes parientes del Rey mandan tambien regimientos y artillería. Las tropas reales tienen orden de replegarse en Gaeta en caso de un descalabro.

La *Independencia belga* se ocupa en las di-

sidencias que parece existen entre Garibaldi y el gobierno sardo.

El Gobierno inglés exige del sardo que se abstenga de toda agresión contra las posesiones austriacas en Italia. El emperador y la emperatriz han llegado á Grenoble, y hoy llegarán á Marsella. Ha habido colisión en Ginebra entre suizos y franceses. La espada de honor regalada al mariscal Mac-Mahon tiene esta inscripción: «La Irlanda oprimida al valiente soldado hijo de sus antiguos reyes.»

Paris 7.—Garibaldi se halla en Eboli cerca de Salerno. Las tropas se concentraron en Cápua. El rey va á Gaeta. Nápoles quedará confiada á la Guardia Nacional. Hasta ayer habia tranquilidad en la ciudad, y las autoridades del rey seguian funcionando. Un despacho telegráfico llegado en este momento dice, que toda la noche de ayer el tren de equipajes militares se habia ocupado en conducir armas, municiones y provisiones.

La fragata de vapor *Borbon* y los demás buques de guerra fieles al gobierno, han recibido orden de ir á Gaeta, cuya fortaleza cuenta con grandes medios de defensa. Tambien se hacen preparativos en los alrededores de Cápua. El comité anexionista de Nápoles habia enviado una diputación á Garibaldi para que vaya sin tardanza á Nápoles, y se cree que entrará en esta ciudad esta tarde ó mañana. El dictador ha dado órdenes enérgicas para continuar activamente las operaciones militares.

Dicen los diarios ministeriales que los detalles dados por la *Independencia Belga*, sobre la entrevista de Lord Clarendon con el emperador Napoleon, carecen de exactitud.

La *Patrie* desmiente la noticia dada sin ningun fundamento por el *Constitutionnell* y otros periódicos, de que el Sr. Mon habia salido para Madrid.

Madrid 4 de setiembre.

La *Gaceta Prusiana*, con referencia á una carta de Roma del 24 de agosto, dice que el Papa ha declarado á Mr. de Grammont que acepta la Confederación italiana propuesta por el emperador de los franceses. Por su parte, la *Nueva Gaceta de Prusia* asegura que el Gabinete inglés se ha pronunciado contra todo ataque á las posesiones austriacas en Italia, y que lord Jhon Russell ha declarado al conde de Cavour en una nota confidencial, que el Piamonte, en caso de de un conflicto con Austria, no tenia que contar con las simpatías de Inglaterra. Esta declaración no parece muy conforme con el lenguaje que han tenido en el Parlamento Russell y Palmerston.

—Anoche llegó á Madrid el valiente y digno general Gasset, cuya partida de Ceuta y su campo ha sido extraordinariamente sentida por las tropas como por los habitantes de la plaza.

—Hemos sabido con sentimiento, que uno de los religiosos de la Orden de San Francisco asesinados últimamente en Damasco, es el P. Nicanor Ascanio, natural de Villarejo de Salvanes, de cuarenta y siete años de edad que marchó voluntariamente á Siria, donde se habia dedicado á las misiones con un celo verdaderamente apostólico.

—Se trata de crear varias clases de papel de reintegro además de las existentes, con el fin de que los derechos establecidos por la ley de Instrucción pública, puedan satisfacerse en las universidades con menos trabajo del que en el día ocasiona su recaudación.

—Acerca del estado sanitario de Málaga, dice el día 30 *El Avisador*: La enfermedad no va á peor; las invasiones el martes fueron en corto número, y en lo general benignas; las defunciones tampoco alcanzaron un número que pueda causar alarma; fueron 27, producidas por todas enfermedades; de ellas tres de enfermos de males comunes del hospital de San Juan de Dios; algunas personas ancianas, y más de la mitad de párvulos. En la pasada noche del martes al miércoles tampoco ha habido invasiones, y solo alguna que otra leve colerina, que con un poco de cuidados desaparece. Esta es la verdad. Esperamos, pues, vernos pronto otra vez libres del mal.

Idem 5.

Ayer tarde, cuando regresaba el duque de Tetuan con sus ayudantes de la visita practicada en el cuartel de San Francisco, se halló en la Cava Baja frente de un bizarro soldado de cazadores, que, al cuadrarse para saludar al general, mostró su pecho adornado con infinidad de cruces ganadas en los campos de batalla. El general O'Donnell se descubrió ante aquel valiente, y á su imitación lo hicieron también sus ayudantes, espectáculo que conmovió gratamente á cuantas personas lo presenciaron.

—El Correo del domingo anuncia que mister James, abogado y miembro del parlamento inglés, marcha á Italia á buscar á Garibaldi, «no solo para llevar al célebre dictador palabras de ánimo y consejos personales y de sus amigos, sino también los del Gabinete británico y de lord Palmerston personalmente.» Según el citado periódico, M. James quiere que Garibaldi haga dos promesas:

1.ª Limitar la lucha únicamente al territorio napolitano y emplear sus esfuerzos únicamente en la organización del reino de las Dos Sicilias.

2.ª No abandonar la idea de una Italia con Victor Manuel por Rey.

No podemos determinar el crédito que debe darse á esta noticia del periódico francés; pero es indudable que despues de la caída de Francisco II quedará un problema de difícil solución.

—Segun la Independencia belga el Gobierno francés ha exigido á Francisco II tres millones de ducados en indemnización de los perjuicios causados á los franceses residentes en Palermo por el bombardeo de aquella ciudad.

—Circula en Paris bastante acreditado el rumor de que el gabinete napolitano ha pedido á Victor Manuel que se haga cargo del supremo mando del reino, á fin de que el cambio de dinastía no sea tan ocasionado á trastornos y desórdenes. La Patrie no cree desprovista de fundamento esta noticia, y mucho menos teniendo en cuenta lo dicho por la Gaceta de Prusia, respecto al propósito atribuido al rey del Piemonte de trasladarse á Nápoles así que se verifique la caída de Francisco II para contener en su marcha á Garibaldi. El diario ministerial francés considera, sin embargo, mas probable, que en vez de Victor Manuel sea el general La Marmora, quien se pondrá al frente del Gobierno de Nápoles, si bien el objeto y la significación de este acto serian las mismas.

—En Citavechia ocurrió dias pasados un ligero desorden. Habiendo muerto un jóven de 22 años llamado Alibrandi, que era el jefe del comité revolucionario organizado en dicha ciudad, muchas personas vestidas de luto fueron acompañando el tren fúnebre desde la casa del difunto hasta la iglesia, donde debían tener lugar las exequias. Cuatro jóvenes se presentaron con empeño á llevar el ataúd, sobre el cual se habia colocado una corona de flores que formaba los colores piemonteses. La policia no pudo evitar esta manifestación pública; pero al dia siguiente arrestó á los que llevaban el ataúd, lo cual ha producido alguna agitación en la ciudad.

Idem 7.

Ha sido muy bien recibido en Roma el nombramiento del general Noüe para el mando de la division francesa. La Patrie dice con este motivo, que el ejército ha dado muestras inequívocas de satisfacción al verse bajo las órdenes de un general, á quien conoce y quiere, y que ha merecido que los soldados le llamen el «valiente y buen veterano.»

El general Noüe ha sabido estar fuera de toda intriga durante su permanencia en Roma, limitándose únicamente á cumplir con su deber; y por esto los romanos han agrade-

cido, como un favor del emperador, tan acertado nombramiento.

Su primer cuidado como jefe de la division francesa, ha sido dirigir á sus oficiales la órden del dia siguiente:

«Nuestros deberes de hoy son los mismos de ayer.

Ajenos á todos los partidos que dividen el pueblo romano, nuestra voluntad y nuestro objeto es atender á su tranquilidad. Prestaremos también un verdadero y sólido apoyo á Su Santidad, y llenaremos así el objeto deseado por todos nosotros, el cumplimiento de las intenciones del emperador y su aprobación.»

Una órden general del dia, análoga á la anterior, ha dirigido á las tropas, y se ha leído además á todo el ejército la despedida del general Goyon.

—A los que tanto censuran, guiados por un espíritu pequeño de partido, la acogida galante que se ha dispensado en España á los enviados del sultan de Marruecos, les advertimos que pasen sus ojos por uno de los últimos números del Times, en que se refiere la que ha tenido en Inglaterra la embajada marroquí, que, juntamente con la que se dirigió á Paris, salió de Tanger el 14 de junio.

Hacia el 14 de junio se embarcaron en Tanger simultáneamente dos misiones, la una con dirección á Inglaterra, y con dirección á Francia la otra. El 20 del mismo llegó la primera á Portsmouth en la fragata *Melpómene*. Acompañábala desde Tanger Mr. James de Visme Drummond Hay, último vicecónsul en Tetuan, y agregado hoy á su hermano Mr. Jhon Drummond Hay nuestro enérgico ministro residente en Tanger. Los moros celebraron mucho verse colocados durante el viaje bajo esta protección.

Apenas llegó la embajada á Portsmouth salió inmediatamente para Londres en el tren y fueron recibidos en el límite de Waterloo por el capitán Lynch, oficial de la armada de las Indias, distinguido por sus servicios en Persia y Oriente, y empleado por el gobierno en algunas peligrosas misiones diplomáticas que requerían mucha discreción y paciencia. Este oficial fué escogido por el gobierno para acompañar á la embajada mora durante su recepción en el hotel de Claridge, donde, en efecto pararon.

Muy poco despues de su llegada S. M. les honró con una audiencia, presentándoles lord Jhon Russell y el introductor de embajadores. Asistieron también á la revista de los voluntarios en Hyde Park, y S. M. tuvo la bondad de hacerlos colocar entre los reales carruajes. Fueron visitados por muchas personas notables de la buena sociedad, y asistieron al banquete ministerial del lord Mayor.

Visitaron también los establecimientos públicos, los teatros, el palacio de cristal, donde en el patio de la Alhambra, tuvieron cuidado de no pisar la inscripción árabe: «Solo Dios es fuerte.» hecha con azul-ajos; el arsenal de Woolwich, las caballerizas reales, los Museos, el Parlamento, la Torre, el Túnel, etc., y les agradó especialmente la hacienda ó granja de Mr. Claridge, en Hendon, donde se levantó una tienda, en la cual se les sirvió una comida á estilo moruno; de todo lo cual quedaron tan complacidos, que repitieron mas de una vez su visita á Hendon.

«Es de esperar, dice el Times, que la embajada habrá vuelto á Marruecos muy satisfecha de la hospitalidad inglesa.»

EL CORREO. REMITIDO.

Á S. M. LA REINA DOÑA ISABEL II EN SU LLEGADA Á PALMA.

Salud noble Isabel, que á las floridas
Fiel rocas, que el mar ibero baña
No has querido privar con mano estraña
Que se muestren cual nunca envanecidas.

Salud van repitiendo agradecidas
Mil bocas cada dia en toda España:
¡Salud! ¡Salud! esclama en tu carrera
El pueblo que te vé por vez primera.

Eres iris de paz y de consuelo
Que su brillo despeja la tormenta;
Y á su vista tan solo, se amedrenta
La espesa nube que cubriera el cielo;
Y luce sol sereno en aquel suelo
Que tan dichoso tus colores cuenta;
Dando luz con sus puros resplandores,
Con su color, color á los colores.

Mirad á Palma vestida de flores
Y mas galana que nunca en la vida,
Y mas dichosa que jóven querida
Que ve cumplido un ensueño de amores;
Y al prodigar sus sensibles loores,
Y al contemplar su ventura cumplida,
Cual todos corren se agitan y cantan,
Y el grito al cielo de Isabel levantan.

¡Cuán hermoso es amar al que nos ama!
¡Que dicha bendecirle á todas horas!
Feliz eres tu lira que no lloras,
Feliz también el pueblo que así clama.
Feliz tú, pecho mio, que con llama
Del amor que hay mas puro te enamoras:
Feliz si escuchas, Reina, el mio acento
Que es hijo del mas tierno sentimiento.

FELIPE CURTOIS.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 10.—De Alicante en 2 dias bergantin Pelayo, de 175 ton., cap. D. Vicente Rosello, con 9 mar., 1 pas. y lastre.

De Argel en 3 dias land S. Antonio, de 27 toneladas pat. Guillermo Berga, con 5 mar., 3 pasajeros y carneros.

De Benicarló en 4 dias land Jóven Rafaela, de 39 ton., pat. Domingo Roca, con 5 mar. y patatas.

Dia 12.—De Argel en 3 dias land Carmen, de 26 ton., pat. Antonio Meuer, con 6 mar., 1 pasajero y lastre.

De Melilla en 8 dias land Rosita, de 16 toneladas pat. Antonio Compañy, con 4 mar. y cueros.

De Oran en 7 dias tartana Carmen, de 52 toneladas pat. Juan Salleras, con 4 mar., 2 pas. y lastre.

De Melilla en 8 dias land S. Antonio, de 22 ton., pat. Juan Porcell, con 3 mar., 1 pas. y cueros.

De Iviza en 1 dia land Desamparados, de 16 ton., pat. José Ros, con 5 mar. y lastre.

De id. en id. land S. Agustin, de 24 ton., patron Bartolomé Abraham, con 3 mar., 14 pas. y frutas.

De id. en id. pailebot Carmen, de 46 ton., patron Francisco Escandell, con 6 mar., 24 pas. y frutas.

De Argel en 4 dias land Sangre, de 21 toneladas pat. Guillermo Pajol con 5 mar., 1 pas. y lastre.

De Alicante á Iviza en 7 horas vapor Rey don Jaime 1.º de 229 ton., cap. D. Gabriel Medinas, con 22 mar., 17 pas. y balijs.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

La Exaltacion de la Santa Cruz.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

Al público.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro, casa de madera, hay un balcon desde el cual se verá la régia comitiva desde la esquina de la calle de San Jaime hasta la cuesta de la *Pols*. Las personas que deseen ocupar dicho balcon mientras pasen SS. MM. pueden avistarse con su dueño quien lo alquilará á precios sumamente módicos.

Historia descriptiva

artista pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de *Cárlos III*.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas copias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y sólo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnifico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

Caballo.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender uno árabe de 7 años útil para silla por un precio convencional.

Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica, y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artistico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruída y de gusto.

Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender plánteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camuesas, horchatas y toda clase de refrescos.

Otra.

Se vende la hermosa y muy velera Polacra Barca de la matrícula de Iviza nombrada *Rosalía* es buque muy bien construído y nuevo, clavado en cobre y recientemente forrado: su porte es de 1050 cajas de azúcar y se halla aparejada con todo lo necesario para emprender cualquier viaje: los que deseen comprarla podrán dirigirse á los Sres. Ramon hermanos de aquel comercio.

Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejándolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

Aviso.

(Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.)

Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.

Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.

Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

Vino bueno

blanco, y de Giró á 5 rs. la botella. Darán razon en el Escritorio público situado en la casa baja del Señor Marqués del Reguer, esquina al Borne.

Café cantante de variedades.

En la plaza de San Francisco de Asis se acaba de abrir al público este nuevo establecimiento, en el cual se funcionará todos los dias, no habiendo escaseado gasto alguno el dueño para decorar el Local, y por consiguiente para que los espectáculos sean sin interrupcion variados y las consumaciones de 1.ª calidad, y á precios sumamente módicos.

Programa de las funciones que se darán.—Zarzuelas y tonadillas, grandes pantominas bailables, en uno ó mas actos, Comedias de gracioso, Dramas, piezas, y sainetes de risa, Bailes nacionales, Bailes con intermedio de Canto andaluz, y Bailes Grotescos, y de medio Carácter, Cuadros vivos, y Plasticos, Juegos de Física recreativa, intermedios de Gimnasia, y Dislocacion, Piezas y Juguetes de Costumbres andaluzas, Duos, Arias, y Romances en Francés y en Italiano, y así sucesivamente un género de trabajo tan distinto cada dia, que no desmentirá el título que tiene de café de Variedades.

Los espectáculos darán principio todos los dias y en todo tiempo al anochecer en punto.

NOTA. Se previene al público, y será bien entendido, que la entrada á las funciones, y al espresado establecimiento será de balde, no exigiéndose mas retribucion que el precio de las consumaciones y demas que pidan los Señores concurrentes.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

J. V. D. E.
Juan Villalonga